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ESTADO DE RONDÔNIA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPIGÃO DO OESTE 

INSTITUTO DE PREVIDENCIA E ASSISTENCIA MUNICIPAL DE
ESPIGÃO DO OESTE 

ATA 012 - CONSELHO DELIBERATIVO

 
Ata nº 012/2021
 
Aos vinte e cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil
e vinte um, às quinze horas, na sede do IPRAM, localizado na
Avenida Sete de Setembro nº 2024, Bairro centro, do município
de Espigão Do Oeste-RO. Reuniram-se os membros do
Conselho Deliberativo, os senhores Presidente Valquimar Dias
de Oliveira, Reginaldo Silva Pereira, Sérgio de Carvalho e
Renata Cristina Sepulcri Silveira, conjuntamente à Presidente
do IPRAM, a Senhora Valdineia Vaz Lara. Foi designado o
Senhor Sérgio de Carvalho para secretariar os trabalhos do
conselho na presente reunião, e o Presidente do Conselho
Valquimar Dias de Oliveira passou a deliberar sobre a pauta da
presente reunião a ser discutida e apresentada. O Presidente do
Conselho deliberativo, iniciou dando boas vindas aos
presentes, reiterou que os balancetes mensais apresentados
estão disponíveis eletronicamente para ciência dos membros do
Conselho, por meio do sistema eletrônico E-PROC, e que as
Atas estarão em respectivo processo eletrônico para
assinaturas, passou a palavra para a presidente a senhora
Valdineia Vaz Lara, a qual após cumprimentar os membros
presentes e dar boas vindas aos novos integrantes do Conselhos
Deliberativo e Conselho Fiscal, destacou a pauta a ser tratada
na Reunião, sendo: 1) Apresentação do resumo das atividades
financeiras do instituto no mês de OUTUBRO de 2021; 2)
Apresentação da Carteira de Investimentos no mês de
OUTUBRO de 2021, e atual posição da Carteira no período de
01 a 23/11/2021; 3) Informações referente à Realização do
Recadastramento Previdenciário; 4) Relatório da Ouvidoria; 5)
Cursos e Capacitação; 6) Correspondências; 7) Política de
Investimentos 2022; 8) Assuntos Gerais; Em seguida passou a
apresentação das informações, conforme pauta da reunião. Em
referência ao item 1) Apresentação do resumo das atividades
financeiras do IPRAM no mês de OUTUBRO de 2021:
houve a demonstração das informações contantes do resumo
detalhado sobre as operações financeiras do período
correspondente, demonstrando um total de receitas
previdenciárias de R$ 460.255,44 (quatrocentos e setenta mil
duzentos e cinquneta e cinquenta e cinco reais e quarenta e
quatro centavos) oriundas das receitas de contribuições dos
servidores e repasse patronal, e respectivas despesas
previdenciárias no valor de R$ 185.861,77 (cento e oitenta e
cinco mil oitocentos e sessenta e um reais e setenta e sete
centavos), correspondente às despesas de folha mensal de
aposentados e pensionistas. Das RECEITAS
ADMINISTRATIVAS, oriundas de repasse financeiro, da taxa
administrativa, devidamente regulamentado pela Lei nº.
2.208/2019, evidenciando o valor de R$ 63.123,16 (sessenta e
três mil cento e vinte e três reais e dezesseis centavos) e
despesas administrativas computando o valor de R$ 59.939,27
(cinquenta e nove mil novecentos e trinta e nove reais e vinte e
sete centavos). A publicação do resumo mensal, foi
compartilhada juntos aos conselheiros, segurados e
disponibilizado nas mídias sociais do IPRAM (site, grupos
whatssap e facebook) e mural do instituto; 2) Apresentação da
Carteira de Investimentos no mês de OUTUBRO de 2021, e
posição atual da Carteira no período de 01 a 23/11/2021: foi
apresentado comparativo entre os desempenhos dos meses do
primeiro semestre de 2021. Destacou as oscilações e
enfrentamento de instabilidade acentuado no cenário do
mercado financeiro, relevando a retomada do aumento de juros,
e principalmente quanto aos seus reflexos na carteira de
investimentos do IPRAM, considerado o mês de outubro de
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pior desempenho no ano, acumulando rendimento de – 2,58%,
registrando desempenho negativo, no cômputo da meta atuarial
do exercício de 2021. Ponderou que, neste momento as ações
do Comitê de Investimentos está voltada nesse momento
movimentações que possam priorizar a proteção econômica
dos investimentos, embora a rentabilidade possa estar se
demonstrando bem abaixo do estimado em meta atuarial para o
exercício, algumas recomposições que vislumbre a
diversificação estão sendo adotadas, para diminuir os impactos
na carteira. Observando que, o mercado têm apresentado sinais
de recuperação econômica, embora apresentando alto nível de
oscilações e vulnerabilidades frente ao cenário econômico.
Destacou o aumento de juros, conforme têm sido divulgado
pelo governo Federal sendo o aumento da taxa Selic anunciada
pelo COPOM com fechamento no mês em expectativa de
7,75% a.a, com expectativa de alta anunciada pelo Banco
Central, de maneira que as realocações a serem realizadas pelo
Comite de Investimento no período justifica a busca de
proteção de carteira, por meio do aumento da diversificação
das aplicações e investimentos. Tendo ainda no mês de
novembro uma inflação acumulada registrada de 10,67%
(IPCA), acima das expectativas iniciais. Conforme tratado em
ocasiões de reuniões anteriores, o reflexo na carteira do
IPRAM inlfuencia principalmente nos investimentos que até
então se mostravam satisfatórios por terem melhor desempenho
em cenário oposto (queda de juros e estabilidade econômica
satisfatória), visto que 2018, 2019 e até mesmo meados de
2020, as taxas de juros estavam em percurso oposto ao atual.
Dessa forma destacou a importância da tomada de medidas de
realocações e principalmente aumento da diversificação da
carteira atual, bem como destacou a sugestão do aumento da
participação em renda variável, já que neste momento as
oscilações e vulnerabilidade do mercado apresentam riscos
similares às aplicações de renda fixa, porém com maiores e
melhores oportunidades de rendimentos, sugestão essa acatada
pelo Comitê de Investimentos, principalmente nos
investimentos de Fundos Multimercado, sendoS&P500 e BDR
Ações Globais Nivel I, que foram realizadas aportes iniciais a
partir de setembro/2021. Justificando a realocação, visto a
oportunidade de aproveitamento de rendimentos atrelados a
cenários econônicos menos vulneráveis aos impactos das ações
políticas no país, destacando ainda que o limite para a
aplicação de mercaddo exterior é de 5% conforme definido em
Política de Investimentos, o que deverá ser atendido. Destacou
as oscilações e enfrentamento de instabilidade acentuado no
cenário do mercado financeiro, relevando a retomada do
aumento de juros, e principalmente quanto aos seus reflexos na
carteira de investimentos do IPRAM.O valor total dos
investimentos e patrimônio financeiro do IPRAM em
OUTUBRO/2021 registrou o valor de R$ 74.611.841,93
(setenta e quatro milhões seiscentos e onze mil oitocentos e
quarenta e um reais e noventa e três centavos), distribuídos em
compatibilidade ao estabelecido pela Política Anual de
Investimentos – PAI, seja renda fixa em sua maior parte e
renda variável, em aplicações nas Instituições Financeiras
CAIXA – CEF, BANCO DO BRASIL, ITAÚ e BRADESCO,
conforme consta de relatório de assessoria Financeira
disponibilizado para apreciação. Registra-se o fechamento com
redução do valor da carteira, em relação ao mês anterior, sendo
o mês de OUTUBRO com maior impacto na desvalorização do
valor dos ativos da carteira frente ao mercado financeiro; 3)
Realização do Recadastramento Previdenciário: quanto ao
Recadastramento Previdenciário, regulamentado pelo Decreto
nº. 4794/2021 (ID 135215), tendo as medidas e ações
registradas no Processo Administrativo nº. 089/2021. Em
cumprimento aos requisitos apresentados pelo TCE-RO,
contido no Acórdão APL-TC 00486/2017 Proc. nº 00993/2017,
e constante do Plano de Ação homologado e em
monitoramento pelo órgão Estadual de Controle, no âmbito do
Processo nº. 1127/2021. As informações referente aos
servidores Inativos, sendo aposentados e pensionista, bem
como dos servidores do IPRAM, sendo estes de gestão do
Instituto já foram inseridos no banco de dados. Quanto aos
servidores de gestão da Câmara Municipal e Prefeitura,
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encontram-se em tramitação a atualização dos dados. 4)
Relatório da Ouvidoria: não houve no período de apuração
01 a 31/10/2021, a ocorrência de registros no canal de
ouvidoria, seja email ou via telefone, referente aos assuntos
pertinentes ao IPRAM. 5) Cursos e Capacitações: Registra-se
a participação dos membros dos Conselhos Fiscal, Deliberativo
e Comitê de Investimentos, realizado no mês de novembro,
sendo: 1) 54ª CONGRESSO NACIONAL DA ABIPEM, 10 a
12 de novembro de 2021, em Goiânia - GO. Foi compartilhado
informações sobre os assuntos abordados no curso, e das
experiências de participação dos membros, que tiveram a
oportunidade de se capacitarem e estarem atentod às mudanças
de gestão dos RPPS, atendendo aos requisitos de oferta de
capacitação técnica aos gestores e servidores do IPRAM. 2)
Registra-se a intenção de participação dos servidores do
IPRAM: Cleanderson do Nascimento Lucas, Érika Afonso de
Oliveira e, Conselheiro Deliberativo Sérgio de Carvlaho, no
evento 9º Congresso Brasilero de Conselheiros de RPPS’s, a
ser realizado no período de 15 a 17/12/2021, na cidade de
Vitória/ES. Em especial a participação do Controle Interno na
capacitação do COMPREV, a ser ofertado na ocasião, sendo
relevante a instituição de normas e acompanhamento no âmbito
do IPRAM, das ações de compesação previdenciária, em
atendimento ao orientado pelo TCE-RO, a ser melhor
esclarecido no próximo tópico de discussão. Bem como em
atendimento ao Plano de Ação de capacitação de equipe
técnica; 6) Correspondências: Registra-se o recebimento do
Parecer Técnico do Tribunal de Contas do estado de Rondônia
– TCE/RO, por meio do Acórdão do Processo nº. 2569/2020
(ID 177328), o qual trata-se da aprovação com ressalvas da
Prestação de Contas do IPRAM, no Exercício de 2019. No
referido acórdão, houve as recomendações e solicitações de
informações referente aos apontamentos indicados na referida
Prestação de Contas. Na ocasião a Presidente do IPRAM
apresentou de forma resumida os principais pontos
questionados pelo documento e esclareceu verbalmente que em
sua maioria são ações já concluídas ou em andamento pelo
ente, a exemplo do recadastramento, definição de taxa
administrativa, atos de regulamentação da Lei Adminsitrativa,
COMPREV, cargo de contador, e que oportunamente após o
envio da documentação e informação de esclarecimentos, será
devidamente juntada ao Processo Administrativo nº. 189/2021,
e disponibilizada aos membros do Conselho Deliberativo e
Fiscal para apreciação e acompanhamento; 7) Política de
Investimentos 2022: conforme realizada reunião
extraordinária, ocorrida no dia 25/11/2021, às 08h da manhã,
com a participação dos membros do Comitê de investimentos,
Conselho Deliberativo e Fiscal, na ocasião com a presença do
Consultor Financeiro Sérgio, da Crédito e Mercado, registra-se
a aprovação da PAI-2022. 8) Assuntos Gerais: o Presidente do
Conselho Deliberativo, Valquimar Dias de Oliveira, registra a
proposta e indicação de aumento nos valores do Cartão
SIM/Auxílio alimentação recebidos pelos servidores do
IPRAM, que atualmente é de R$ 200,00 sem aumento desde
2018. Houve a proposta e intenção do município em alterar pra
R$ 300,00 (trezentos reais) a serem pagos a partir do mês de
janeiro de 2022. Considerada a significativa perca do poder
econômico frente ao cenário do país, dos vencimentos e
auxílios recebidos, o conselho Deliberativo sugere à Gestão do
IPRAM, que seja analisada a a possibilidade de atendimento do
valor de R$ 500,00 (quinhentos reais). A sugestão deverá ser
analisada, a ser considerada a disponibilidade de orçamento e
financeiro, respeitando os limites e ações programadas para o
exercício de 2022, sendo tal assunto a ser tratado e deliberado
na próxima reunião do Conselho, a ser realizada no dia
16/12/2021. Nada mais havendo a tratar, não havendo
manifestações contrárias a serem registradas em referência
aos assuntos apresentados, o presidente do conselho senhor
Valquimar Dias de Oliveira agradeceu a presidente pela
explanação, agradeceu aos conselheiros dando por encerrada a
reunião e convocou os senhores conselheiros para à próxima
reunião ordinária que ocorrerá na data de 16 de dezembro de
2021, às 15 horas na sede do instituto. Esta ata foi de minha
lavra, membro do conselho Sergio de Carvalho, designado na
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reunião para secretariar os trabalhos, a qual será assinada por
mim, presidente do conselho e seus membros.

 
VALQUIMAR DIAS DE OLIVEIRA
Presidente do conselho/CDF
 
SÉRGIO DE CARVALHO
Secretário/Representante do Legislativo Municipal
 
RENATA CRISTINA SEPULCRI SILVEIRA
Membro/Representante do IPRAM
 
REGINALDO SILVA PEREIRA 
Membro/Representante do Sindicato
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